

BELLIGNAT

EDA pousse les murs et surfe sur une croissance dopée par la crise

Au printemps 2020, l'entreprise oyonnaxienne a cru en sa bonne étoile et en sa politique d'investissement. Bien lui en a pris : aujourd'hui, elle dispose d'un site logistique de 8 ha à Bellignat, qui va accompagner sa forte croissance. Seul ombre au tableau : la difficulté à recruter.

La maison, le jardin, le plein air... Le consommateur a révisé ses priorités avec la crise du Covid-19. Elles collaient presque toute avec le catalogue du Groupe EDA plastiques, basé à Oyonnax. Résultat ? « Quatre ou cinq ans de prévisions de croissance de chiffre d'affaires. Avec des progressions de 20 à 30 % chaque année, y compris 2020. On est dans une situation où on subit presque la croissance », analyse son président Hervé David, à l'heure d'inaugurer l'extension du site logistique de Bellignat, sur 8 hectares. « Vous le voyez vide ; dans un an il est plein. »

« Au pire, tout part en sucette... »

Ses trois bâtiments offrent désormais 25 000 m² de stockage couvert pour 22 500 palettes, plus 15 000 m² en extérieur. Hervé David l'avoue, il a hésité : « On s'est un peu gratté la tête pour savoir ce qu'on faisait. On s'est dit allons-y quand même parce qu'au pire, tout part en sucette et nous avec ! Et puis si ça tasse un peu... »

La suite lui a donné raison. « Avec du recul, aujourd'hui, on mettrait 12 mois de plus pour l'avoir. Et 30 % plus cher... »

La logistique automatisée

Ce petit bijou technologique est « à 100 % autonome en énergie, grâce à des panneaux solaires ». Finie « la gestion à l'ancienne » selon le responsable du site, Jacques Grignon. Tout y est informa-

tisé, optimisé. Avec du stockage classique (6 500 palettes) ; un système robotisé pour 7 500 palettes nommé shuttle ; et de la préparation de commandes avec 1 500 palettes en « picking » (cueillette en français, NDLR). Car Bellignat devient la base e-commerce d'EDA. « On a notre propre e-boutique où on livre directement le particulier », souligne Hervé David.

EDA sur tous les fronts

EDA n'en a pas fini avec les investissements. Au contraire, l'entreprise déjà tournée vers l'éco-conception, accélère. Le dernier bâtiment, racheté en décembre 2020 (10 000 m²) n'est « pas encore relié » rappelle le président du groupe familial. « On utilise déjà 5 000 m². On a pu dégager un peu de place sur le site de production d'Arbent, cela nous permet de la redéployer en unité industrielle avec l'arrivée de nouvelles machines. »

En 2021, après la conquête de l'Allemagne, le groupe oyonnaxien a fondé une filiale en Espagne. Et en mars, « on a acheté en Belgique la société Pot et déco, qui fait de la création de poteries en terre cuite. Rien à voir avec le plastique. Nous, on n'est pas que plasturgiste. On vend des solutions », revendique le patron. Qui a aussi profité du déménagement de Décaathlon pour se doter d'un autre dépôt logistique proche du site d'Arbent. »

Des salariés salués

Hervé David n'oublie pas les 300 salariés, éprouvés par la crise et ces bouleversements. « La société vous doit une fière chandelle », salue celui qui avait en préambule de son discours tenu à rassurer avec humour le maire d'Oyonnax : « Je n'ai pas prévu de changer le siège social et de l'emmener à Bellignat. » Réponse amusée de Michel Perraud : « Tu n'as pas intérêt ! »

Antoine DELSART



Toute l'activité e-commerce d'EDA est installée à Bellignat, où sont préparées et expédiées les commandes. Photo Progrès/Antoine DELSART

30 postes à pourvoir et peu de candidats

À terme, la logistique d'EDA emploiera 120 personnes. Soit le double d'il y a trois ans et 30 de plus qu'avant l'extension. Sauf que les candidats se font rares. « Ça devient un vrai problème », clame Hervé David à ses invités. « J'en appelle aux élus, au proviseur des lycées. Qu'on se mette autour d'une table. On a deux jolis lycées, plein de belles entreprises dans le bassin et 90 % de nos bacheliers partent à l'étranger. On n'a aucune formation intermédiaire, aucune formation en logistique. » Le métier a pourtant changé. « Il réclame des compétences », complète Jacques Grignon, le responsable qui enchaîne les entretiens.

« Chefs d'équipe, chargés d'automatisation continue, caristes, préparateurs de commande... » Hervé David tord le cou aux idées reçues : « On pense souvent aux méga entrepôts d'Amazon, mais il n'y a pas que ça. Pour faire de l'industrie, il nous faut aussi des entrepôts. On n'a pas



Hervé David, le président du groupe EDA, rencontre des difficultés à recruter. Photo Progrès/Antoine DELSART

encore inventé la téléportation des produits chez nos clients ! Avec ce qu'on vient de vivre dans la période Covid, le modèle du flux tendu et du zéro stockage devient impossible, il va falloir au contraire faire des stocks de précaution. L'entrepôt, ce n'est pas que le web. »

EN BREF



Des fleurs ont notamment été arrachées. Photo Progrès/Jean Pierre MIAGLIA

OYONNAX

Des incivilités à la résidence Convert
Depuis le mois de juillet, les résidents de Convert ont constaté de nombreuses incivilités : massif de fleurs arraché, adresse des boîtes aux lettres enlevée, colle dans les

serrures de deux garages et d'un appartement, obligeant la victime à aller se réfugier chez une amie (la police s'est rendue sur place pour le constat). Des actes de vandalisme qui ne sont plus supportables, des plaintes ont été déposées et d'autres vont

suivre au commissariat de police. Une résidence où il règne désormais un esprit de suspicion.

ARBENT
Un succès pour la braderie de la SPA et bientôt un nouveau rendez-vous ?

La SPA d'Oyonnax et Arbent est toujours à la recherche de fonds lui permettant de poursuivre sa mission d'aide aux animaux et organise souvent des animations. Samedi 25 et dimanche 26 septembre, l'espace loisirs d'Arbent exposait vêtements, bijoux, jouets, peluches, objets de décoration neufs ou en bon état grâce aux dons de particuliers, commerçants ou industriels. Une petite restauration et un bar extérieur ont aussi fait le



L'équipe SPA d'Isabelle Dutremble (au premier plan, au centre). Photo Progrès/Gérard MICAUD

plein. Isabelle Dutremble, la présidente de l'association oyonnaxienne, a salué le travail de son équipe de bénévoles qui a été récompensée par le résultat financier et Isabelle envisage de renouveler cette

braderie le premier week-end de décembre 2021, cette fois à Valexp, et peut-être avec un repas rassemblant tous les sympathisants à cette cause.

➤ **NOTE :** SPA. Tél. 04.74.77.53.64.